

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO I. NÚM. 10

Sábado 26 de Diciembre de 1931

La correspondencia del periódico diríjase a la Imprenta

ADMINISTRACION: PARQUE CANALEJAS, 11

PLAZA DE
CONVERTIDO

AL REY INMORTAL DE LOS SIGLOS

¡Oh Divino Niño! Ante el trono del pesebre, en que Te recuestas llorando y tiritando de frío, viene la Humanidad a través de veinte centurias a depositar la ofrenda valiosa de su amor.

Aunque Te presentas a nuestra vista como Infante humilde e indefenso, nuestra Fe descubre tu Divinidad encerrada en la cárcel de tu cuerpo tiernecto.

Tú te muestras bajo la forma de siervo, pero nosotros sabemos que Tú eres el Rey de la Justicia: el que humilló la soberbia de los Faraones, y abatió a los fuertes de Moab, y conturbó a los príncipes de Edon, y quitará su esplendor a los impíos, y aniquilará su poder.

Tu nombre es el Fuerte, el Omnipotente, el León de Judá

Tu carroza son los vientos; el trueno y el torbellino, los mensajeros de tu gloria.

Tú eres Jahve. El que habló en el Sinaí y detuvo las corrientes del mar Rojo y enfrió las llamas del horno de Babilonia.

Tú eres el Señor de los Ejércitos, cuya bandera ondeará victoriosa entre el estupor de tus enemigos.

A Ti—que existes desde toda la eternidad—levantamos la voz en el aniversario de vuestro natalicio, para que Os dignéis dirigir una mirada de cariño sobre España a fin de que reine la paz en ella y abran los ojos los que injustamente Os odian.

A Ti, Divino Infante—que eres nuestro Capitán—consagramos nuestros desvelos, nuestros cuerpos, nuestras almas, las luces de nuestra Inteligencia, los latidos de nuestro corazón, las fatigas de nuestras plumas y los laureles de nuestros triunfos.

Ante el pesebre, de hinojos, Te proclamamos REY INMORTAL DE LOS SIGLOS. Bendícenos.

LA REDACCION.

LA REFORMA AGRARIA

En el discurso de presentación del nuevo Gobierno que tuvo el señor Azaña, expuso éste el programa parlamentario y en él figura, después de la aprobación del presupuesto, la Reforma Agraria, cuyo proyecto comenzará a discutirse inmediatamente después de las vacaciones, según declaró el Ministro de Agricultura, señor Domingo.

Al intentar la reforma agraria, no sabemos qué posición adoptará definitivamente el Gobierno; pero éste no puede ignorar ni colocarse de espaldas a las cuestiones vivas y presentes de la producción y del cambio de los productos agrícolas, y limitar su oficio a la subdivisión de la propiedad; necesita penetrar hasta el fondo del problema agrario integral, porque de lo contrario el mal quedaría intacto y agravado, aun respecto de los nuevos cultivadores obreros, que sentirían también el azote del decaer. La crisis agraria, según los informes y deliberaciones de las reuniones celebradas en estos últimos meses por la Unión Europea, por el XV Congreso Internacional de Agricultura, y por la Federación Internacional de Técnicos Agrícolas, tiene sus raíces y causas en la desorganización general de la venta de los cereales en el comercio mundial; en el grande coste de la producción, en las naciones europeas en sí mismo y en relación con el coste disminuido por la superproducción mecanizada en las extensas superficies cultivables de los Estados Unidos, Argentina y Australia, y en la competencia consiguiente causada por estas naciones en el mercado cerealista, respecto de las europeas, que se ven precisadas, como remedio salvador, a establecer un régi-

men de preferencia mutua para la importación y exportación del trigo, cebada, avena, maíz, harinas, aplicable a las cantidades sobrantes de la Europa central y oriental; en la falta de eficacia del trabajo agrícola comparado con el industrial a causa de la deficiencia de la enseñanza técnica del labrador y del obrero; en el escaso resultado de la cooperación agrícola; en el menoscabo de la capacidad de compra de las poblaciones sociales, debido a la mala venta y a la baja de los precios de los productos agrícolas. Estas causas influyen poderosamente en el paro alarmante de los trabajadores de la tierra, como lo manifestó en la Memoria presentada a la XV Asamblea de la Confederación Internacional del Trabajo, el director de la Oficina Alberto Thomás, y en la depresión de los salarios agrícolas y en el estado de quiebra de la clase agricultora.

Por tanto, si el fin de la reforma ha de ser reconstituir el inmenso edificio de la agricultura patria, para acrecentar y engrandecer la población campesina con la máxima prosperidad posible, no puede circunscribirse a una sola categoría de las gentes del campo, o a un solo problema, cuando todos, los sociales y políticos, lo mismo que los productivos y económicos, se hallan totalmente entremezclados para el éxito que se pretende. Habrá sin duda problemas más urgentes y principales para el orden, para la misma vida nacional; pero no debe olvidarse que la solución de éstos depende esencialmente de otros asimismo importantes con los cuales están unidos con lazos indisolubles, aunque pertenecan a esferas distintas.

Per umbras

La tarde expira... Doquiera, cual fantásticos espectros, negras sombras se condensan llenas de vago misterio.

La tarde expira... Lejanos se apagan los suaves ecos de tañidas y canciones... Todo es sombra y es silencio.

Duerme triste la campiña de la niebla bajo el velo, y sólo el viento de otoño silba medroso a lo lejos.

Desde la intensa penumbra alzo los ojos al cielo demandando claridades a sus ámbitos inmensos.

Mas en vano; sin estrellas, de negras nubes cubierto, sólo lágrimas destillo que en la sombra van cayendo lentas, suaves y calladas,

como cae el llanto acerbo sin sollozos; eco triste de dolores sin consuelo.

¡Oh Dios! ¿Por qué no esclarece algún pálido destello, de la impenetrable noche el oscuro manto denso?

¿Por qué a mi mente, agobiada por tristes fantasmas negros, no envías un débil rayo de claridad y consuelo?

¿Por qué te ocultas, ¡Dios mío! y errantes vamos, y ciegos flotando el alma entre sombras, envuelto en sombras el cuerpo?

Peregrinos de la vida, en el áspero sendero, la fatiga nos agobia y el amargo desaliento.

Larga es la noche... ¡Qué triste! ¿cuándo la aurora veremos de aquel día venturoso de resplandores eternos?

En tanto ¡oh Luz increada! gulfanos con tus reflejos, porque entre sombras marchamos y entre sombras perecemos.

PILAR DE CAVIA.

“Los que no han dicho ni esta boca es mía,,

Con el título que precede, publicado *A B C*, en su número correspondiente al día 2 del actual, una información referente a los diputados que no han dicho «ni esta boca es mía» y cuya actuación se ha limitado a cobrar las mil de las mensuales, como haría cualquier hijo de vecino.

«Suman—dice el colega—195; omitimos los nombres, por si esos padres de la patria, están en el salón de sesiones de riguroso incógnito. Pero seguramente ustedes no saben que los señores Allal, Almagro, Arbones, Azorín, Belli, Bos, Gusanó, etc., son diputados».

Lamentamos que el Sr. Almagro, diputado por esta provincia, figure entre los diputados mudos, a fin de que sus electores no hubieran sufrido un desengaño, con la lectura de la información de *A B C* en orden a las intervenciones, en las Cortes Constituyentes.

La Relojería ARROYO

por 3 PESETAS

arregla su reloj, bien de bolsillo o pulsera, de pared o despertador.

Todos garantizados.

Venta de toda clase de relojes a precios increíbles.

Visíteme y se convencerá

Calderón de la Barca, 14

CUENCA

Precio único: 3 PESETAS

Las Pascuas de Navidad y los pobres

Plenas Pascuas y pleno invierno crudo y frío. Como aquél que nos hemos imaginado tantas veces al oír, junto a las brasas del hogar, los relatos ingenuos de nuestras madres, que nos contaban las penas y las amarguras de aquellos santos viajeros, que, después de penosas jornadas, llegan a Belén, y no encontrando posada, han de guarecerse en un establo, en donde, rodeado de animales, nace el Niño Dios. ¡Un establo! Un establo abierto acaso a todos los vientos. Un establo en donde el aguánieve se cernía por ventura a través de sus techumbres desmanteladas. Un establo en donde no había quizá más calor que el que despedían los animales. Las fajas, los pañalitos de la Santísima Virgen acaso no impidieron del todo que el Niño Jesús tiritase de frío. Como eran pobres, no encontraron posada. ¡Así nace Jesús, pobrecito!

Pero, si eran pobres, muy pobres, Dios Nuestro Señor no quiso que careciesen al menos de lo necesario, y la piedad cristiana nos ha pintado esos pastorcillos, que—despertados por los coros angélicos para darles la Buena Nueva del nacimiento de Cristo, y cargados con sus dones y presentes—, corren a ofrecerlos a la Madre Virgen y al Niño Dios.

Hoy también, y hoy más que otras veces, muchas familias y muchos niños, esos niños tan queridos del Niño Dios, ven pasar las Pascuas, encerrados en fríos y casi desmantelados lugarejos; hambrientos, no ya de golosinas tan propias de estos santos días, sino hasta de pan. ¡Sus padres no trabajan! No encuentran trabajo, única fuente de su pan cotidiano. Y las Pascuas de suyo tan alegres, tan idílicas y encantadoras discurren para ellas tristes, con una tristeza infantil. ¡Pan, pan! gritan los pequeños, las imágenes vivientes del Niño Dios, y no hay pan, no hay de nada, es la respuesta de sus padres mientras se les rompe a pedazos el corazón. ¡Qué triste debe ser—sobre todo en estos días—, no tener pan!

¡Y pensar que muchos tienen muchas cosas de sobra! ¡Pensar que lo que desperdician otros podría ser la alegría de muchos hogares, de muchos padres y de muchos niños!

¡Cómo correrían muchas almas buenas con sus dones y presentes si supieran que el Niño Dios otra vez yacía en humilde establo, entre pobres pajas, tiritando de frío y sin tener nada que comer sus pobres padres! Pues, a esas almas, y a todas las de corazón recto y sentimientos cristianos, van dirigidas estas líneas. El Niño Jesús os pide una limosna, un don, un presente de Pascuas para los hogares pobres, para El. ¿Para El? Sí, para El, que ha dicho: Lo que hicieris por los pobrecitos, es como si lo hicieras por mí, y lo que les negarais, a mí me lo negáis. ¡Almas buenas, socorred al Niño Jesús en sus pobres!

Véanse en tercera plana los Estatutos de Acción Ciudadana y Agraria.

Aniversario

Hoy se cumple el segundo del fallecimiento de D. Julián Miranda, habiéndose celebrado sufragios por el eterno descanso de su alma. Descanse en paz, y su viuda D.^a Leopoldo Vera reciba la renovación de nuestro pésame, extensivo a los demás familiares.

También el día 23, se cumplió el del ex-alcalde de esta ciudad, D. Manuel Caballer (q. e. p. d.). Reciban la viuda y demás familia la expresión de nuestro pesar.

El día 28 del corriente, se cumple el primero del fallecimiento del presbítero D. Eusebio Baquero Baquero.

Por su eterno descanso se dirán misas el indicado día en la iglesia de San Felipe, de esta ciudad.

ESPIGANDO EN CAMPO AJENO

La crisis última a través de la Prensa

Cualquiera creería que los políticos que han hecho una revolución para reivindicar los principios de la Libertad, Justicia y Democracia, que alardeaban de puritanismo y de suficiencia y hasta de tenerlo todo ya preparado, habrían de obrar siquiera en los primeros meses de su actuación, con el más leve pudor y respeto a aquellos principios y con algún acierto. Pero desgraciadamente éstos brillan por su ausencia.

De las ofensas a la Libertad y a la dignidad humana, hablan elocuentemente, las suspensiones de milítes derechistas, las pisiones, multas, deportaciones, confinamientos y la conservación de la Ley de defensa de la República. De los tropiezos financieros y económicos, convence el trastorno causado a toda la economía patria; y de la perturbación causada en el orden social, es prueba inequívoca el aumento del paro, las huelgas, el cierre de las fábricas, la disminución de las siembras, la anulación de las nuevas empresas, y la imposibilidad de recoger la aceituna en la provincia de Jaén. De la pureza de las costumbres políticas, basta un botón: el de los enchufes o el de la última crisis.

De ésta decía *El Imparcial*: «Se ha resuelto la crisis política, pero CONTINUA EN CRISIS EL SENTIDO COMUN; rigodón de Ministros, modificación de nombre de departamentos ministeriales, acoplamiento de tertulias y... a vivir... Una quincena. Esta era la crisis de fondo. Estos los procedimientos nuevos y las normas progresivas de la revolución. JUEGO VIEJO... Herencia de los tiempos del grifo y del vaso. Política en decadencia. Y TODO PARA EMBADURNAR DE SOCIALISMO LA REPUBLICA y para tener contentos a dos adversarios intransigentes (y yo añadiría, e insaciables): el socialismo y el catalanismo.

La idoneidad para las carteras, es indiferente. Lo mismo se sirve para un barrido que para un fregado. El interés del país no se tiene en cuenta. Es un Gobierno de grupos, confeccionado para socializar la república y hacer viable la separación de Cataluña. O sea, decimos nosotros, para entregar la economía patria a las Casas del pueblo y la mejor parte del Tesoro nacional, a Cataluña. ¡Lindo precio!

«Vivía la República,—advertía *El Imparcial*—, prisionera del socialismo... y no se veía en el horizonte porvenir menos obscuro». «No había a quien volver los ojos; NO EXISTIA UNA FUERZA REPRESENTANTE DE LA VERDADERA LIBERTAD. Amenazada la propiedad por el asalto de los utopistas, en peligro la unidad de la patria, atemorizada la opinión, por las amenazas de Largo Caballero; en camino los socialistas de una dictadura proletaria... «no valía la pena de mudar de Ministerio, persistiendo en el Poder las mismas chaquetas con idénticos usufructuarios».

Para *El Heraldo de Madrid*, la crisis ha sido «el juego de las cuatro esquinas». La persistencia en el error de no buscar la competencia, cuando ocurre, que «La obra de casi todos los gobernantes en los ocho meses de República es de IMPROVISACION y FALTA

DE ORIENTACION». «No han estado a la altura de su misión. Han dado pruebas de ser genios sin plan, ni método». «Hombres claudicantes, esclavos de unos compromisos de partido o de sus conveniencias personales».

La Libertad advirtió errores de bulto en la crisis y la acusó de terquedad y de confusiónismo.

El Liberal, no pudiendo callar su penosa impresión, escribió: «Si fuéramos a enumerar los TROPIEZOS que ha tenido el Gobierno de la República, desde que convocó las elecciones, tendría el artículo extensión indebida». Claro, no acabaría nunca. «El daño es ya hecho. No es posible volver la vista atrás, ni para enterrar a los muertos».

El Debate, acusa de que «se insiste en conservar a Ministros fracasados... El uno, porque arruina el crédito nacional y destroza su signo; el otro porque asola los campos, aniquila la economía agrícola y envenena a los que han de mantenerla (Aludirá a Largo C.?)»; el de mas allá... porque no sabe sino dar palos de ciego sobre las obras (¿hidráulica?) de sus predecesores. Y en la zarabanda de carteras, NO SE ATIENDE AL SERVICIO NACIONAL, sino a la conveniencia de partidos». Ved en lo que queda la «salud de la República». No es la de España, es la de los partidos, deducimos nosotros.

Lo confirma que no obstante la necesidad de hacer economías, la de imponerse sacrificios y la de reducir las plantillas, se acrecientan las plazas en varios departamentos. Sólo en dos días, publicaba la *Gaceta* treinta y tantas plazas bien dotadas en la Dirección de Ganadería. Y por esto, dice *Informaciones* «La provisión de 400 plazas de Delegados del Trabajo, de 15 a 18.000 pesetas, ha de gravitar sobre las clases productoras». Y esto, libremente, cuando para obtener los demás empleos de 4 a 8.000 pesetas, se necesitan título, oposiciones, tiempo y grandes estudios. Ahora los jóvenes socialistas, tendrán esas sinecuras, por ser amigos del que tiene el grifo en sus manos. Procedimiento de Monarcas absolutos; régimen de favoritismo partidista. Prueba del espíritu de la justicia y democracia del socialismo, QUE VA A CONVERTIR A LA NACION EN BOTIN DE UNOS CIUDADANOS CON MENGUA DE OTROS. Y si esto es en periodo constituyente, ¿qué será después?»

De lamentable califica M. Maurra la crisis. «Los grupos parlamentarios, han dirigido descaradamente la marcha, imponiendo nombres y asignando carteras. Lejos de progresar, hemos dado un paso atrás y un triste ejemplo. Los Gobiernos que nacen así viven mediatizados, tienen que claudicar». «Y hacer que perdure el sistema tan criticado antaño, de hacer el acoplamiento a voleo, es un flaco servicio al régimen».

Ya véis lo que saben, lo que hacen y lo que cuesta la política de los engreídos revolucionarios. La reproducción de los juegos, partidismo, favoritismo, tropiezos, fracasos, incompetencia y palos de

acción de la tan cacareada libertad.